

nico urbanista y mucho menos, del Profesor Brunner que fué contratado especialmente para que nos dejara consejos urbanísticos y elaborara los proyectos del Plano Regulador.

Ya no se trata de gastar o no gastar, pues la decisión de ejecutar los trabajos de la Avenida Central y del Barrio Cívico está tomada; se trata solamente de gastar bien los dineros fiscales o gastarlos mal.

Es natural que antes de oír a Brunner se hicieran las cosas que se han hecho y se proyectara todo lo que se proyectó, pero habiendo hablado el Profesor y comprendiendo sus razones parece absurdo obstinarse insistir en llevarle la contraria. Con el proyecto de Barrio Cívico y Avenida Central ha habido especial dedicación para vulnerar, punto por punto y con proligidad de detalles, todas y cada una de las proposiciones del gran especialista.

¿Para qué se le llamó si no se le va a oír en la

solución de los principales problemas urbanísticos? O vamos a asegurar con atrevida ignorancia: Brunner no sabe nada?

No; es preciso que alguna vez sea reemplazado el urbanismo de estado por el urbanismo técnico; el capricho imperial por lo consciente y razonable. Todavía es tiempo de corregir el error; nada irreparable se ha hecho; sólo los planos están elaborados. Es cuestión de comprensión y buena voluntad.

Al valiente urbanizador chileno que con noble entusiasmo ha tomado a su cargo la realización de la avenida, quiero decirle que no tome estas líneas como una oposición a ella, sino como una demostración de cooperación y un anhelo de que la nueva vía que él logre realizar sea la de óptima solución.

ALFREDO PRAT ECHAUREN,

CRONICA EXTRANJERA

MADISON SQUARE PARK SERA TRANSFORMADO

El Departamento de Parques de Nueva York, ha anunciado últimamente que el plano del Madison Square Park, la histórica área neoyorquina, volverá a ser trazado. La transformación de esta plaza—situada entre Madison y Quinta Avenida—una de las más antiguas de la ciudad, es parte del vasto programa de innovación y progreso del Departamento de Parques.

La historia del Madison Square como local de uso público, comienza en 1794, fecha en que el triangular espacio fué aprovechado, durante tres años como cementerio. Trasladado después este cementerio a Washington Square, fué construído allí un arsenal de guerra y así el Madison sirvió durante algunos años como Campo de Marte. En 1845 comienza en fin a tomar las características de plaza, que han ido acentuándose

cada vez más hasta culminar con la transformación de que pronto será objeto.

Esta comenzará a efectuarse muy a principios de la primavera y se espera que en cuatro meses estará concluída. Su costo será alrededor de 175,000 dólares.

El nuevo plano contempla una serie de innovaciones que harán merecer al triángulo actual el nombre de verdadero parque.

En su eje principal habrá un panel hundido, terminado en su extremo sur por una fuente. En los ejes transversales se instalarán señales luminosas permanentes, Nuevos monumentos serán agregados y tomarán otra colocación en la misma plaza los ya existentes. En fin, con el aumento de 200 árboles se completará esta obra de progreso en el histórico Madison Square Park de Nueva York.

Madison Square Park

